# LE MUSHING ACCESSIBLE À TOUS



Jean Combazard, passionné de mushing et Champion d'Europe en 1999, s'est confié sur sa passion précoce pour les chiens, son parcours de musher et son engagement en faveur de l'inclusion dans les sports de mushing.

## PASSIONNÉ, ET CHAMPION DU MONDE, D'EUROPE ET DE FRANCE

Jean Combazard, retraité d'un grand groupe de restauration collective, a révélé son amour pour les chiens depuis son plus jeune âge. Après avoir remporté quatre titres de champion du monde, 13 titres de Champion d'Europe et de multiples championnats de France sur terre et neige, sa carrière a pris un tournant lorsqu'il a commencé à pratiquer l'attelage en situation de handicap il y a quatre ans avec l'association des Marcassins du Cœur.



#### MAIS RAPPELONS D'ABORD CE QU'EST LE MUSHING...

Le mushing est une activité sportive qui consiste à atteler un ou plusieurs chiens de traîneau à un traineau ou un kart à roues pour avancer sur la neige ou sur terre. Les chiens de traîneau, tels que les Sibériens huskies, malamutes, Groenlandais, Laïka ou samoyèdes, sont spécialement entraînés pour cette activité. Le musher, c'est-à-dire la personne qui conduit l'attelage, doit être capable de diriger les chiens, de communiquer avec eux et de gérer l'attelage. Cette activité peut se pratiquer en loisir, en compétition ou même en tant que moyen de transport dans certaines régions enneigées.



La FFPTC, première fédération reconnue par le Ministère des sports en 1984, joue un rôle essentiel dans le développement du mushing en France. Elle forme les mushers, les chronométreurs et les initiateurs, tout en veillant à la sécurité et au bien-être des chiens

Jean Combazard occupe une place centrale au sein de la fédération en tant que Directeur technique Fédéral, Président du club Aurore Boréale et musher. Mais son rôle ne s'arrête pas là, car depuis quelques années il met tout en œuvre pour rendre le mushing accessible aux personnes en situation de handicap.

### DÉVELOPPER L'ACCÈS AU MUSHING AUX PERSONNES EN SITUATION DE HANDICAP

Dans le cadre du prochain Championnat de France qui aura lieu le samedi 13 et dimanche 14 avril à Forges-les-Eaux (76), la FFPTC prévoit une initiative pour sensibiliser à l'inclusion dans le mushing. En partenariat avec la société Vipamat, une démonstration sportive mettra en lumière la cani-joëlette, un engin innovant permettant aux personnes en situation de handicap de participer activement aux courses. Des mushers accompagneront des personnes handicapées avec du matériel sur roues, illustrant ainsi l'engagement de la fédération en faveur de l'accessibilité.





### JOËLETTE

des chariots à roulette avec un siège dessus pour mettre des personnes en situation de handicap

Cette initiative permet aux personnes passionnées de mushing de participer activement à ce sport bien spécifique! Et l'idée, c'est Jean Combazard qui l'a trouvée, il souhaite qu'eux aussi connaissent les joies de la compétition. Cette initiative vise à impliquer les athlètes handisport et sport adapté dans le mushing, en établissant des règlements spécifiques et en collaborant avec d'autres fédérations. En alignant ses objectifs sur les JO 2024 de Paris, la FFPTC cherche à promouvoir l'inclusivité et l'accessibilité dans le sport, tout en offrant des opportunités uniques aux personnes en situation de handicap.

La FFPTC compte sur le soutien de partenaires et de collaborateurs pour concrétiser cette initiative et cherche à mobiliser les passionnés de mushing et les bénévoles. Les prochains pas de la fédération incluent la recherche de financements pour rendre ces événements accessibles à tous et poursuivre le développement du mushing en France.

